



Kürbis-Schnitzen für Kinder

Wenn im Oktober die Abende kühl und früh dunkel werden, tauchen sie wieder auf: schaurige Gestalten mit fletschenden oder grinsenden Mündern und glühenden Augen! Sie stehen vor den Türen oder an den Gartenzäunen der Häuser und erleuchten die Nacht mit dem flackernden Licht ihrer Kerzen... Die Rede ist natürlich von Kürbis-Laternen.



Rund vierzig Kinder tummelten sich mit ihren erwachsenen Begleitern am 11. Oktober beim ersten "Kürbisschnitzen" des Bürgervereins im wunderbar dekorierten CVJM-Gemeindezentrum. Unter der Moderation von Timo Gabelmann wurde zuerst von allen Kindern gemeinsam eine ganze Wagenladung Kürbisse ins Gebäude geschafft.



Ausgestattet mit Schnitz-Werkzeugen verwandelten die kleinen und großen Teilnehmer das gelbe Gemüse in wahre Kunstwerke in Gestalt von Laternen, Geister oder sogar Katzen. Der Kreativität waren keine Grenzen gesetzt. Glücklicherweise gab es keine Schnittverletzungen.



Um genug Energie für's Schnitzen zu haben, gab es Muffins, Kuchen und Apfelsaft bzw.- für die Eltern Kaffee und Laugengebäck. Als dann noch das Eis-Mobil vor dem CVJM-Gemeindezentrum erschien, strahlten die Kürbisse, die Kinder und die Sonne um die Wette. Vielen Dank den Helfern und Bäckerinnen, ganz besonders Sabrina Zak für die liebevolle Vorbereitung dieses Events! Chr.Z.



Voranzeige: 30.11.2025 (1.Advent)

Um 1800 Uhr werden wir wieder unseren Weihnachtsbaum erstrahlt lassen und mit Glühwein, Gebäck und Musik auf die Adventszeit einstimmen.

Besuch des Daudert Besen

Warum denn in die Ferne fahren...

wenn das Gute auch in der Pforzheimer Innenstadt zu finden ist... Das dachte sich unser Schatzmeister Gerhard Maulbetsch und organisierte anstelle der jährlichen Besenausfahrt einen Besuch bei Frank Dauderts Besen im Volksbankhaus. Dort trafen sich am



22.10.2025 rund 20 Mitglieder und Freunde des Bürgervereins zu einem geselligen Abend. Unter den Lauben im Volksbankhaus gab es alles, was man aus Küche und Keller einer urigen Besenwirtschaft erwartet und vielleicht sogar noch etwas mehr...



Als Überraschungsgäste gesellten sich Claudia und Michael Vögele, also unsere "Haus- und Hof-Band" MC Music, dazu. Sie stimmten mit den Gästen zünftige Volksweisen und Schunkellieder an und sorgten damit für die richtige "Besen-Stimmung".



Unser Gastgeber Frank Daudert ließ es sich dabei nicht nehmen, die beiden mit der Teufelsgeige zu begleiten. Nach einem schönen Abend ging es, für manche bequem mit der Stadtbus-Linie 9, auf den kurzen Heimweg ins Mäuerach.

Chr.Z.

Laternenfest der Kita Schwalbennest

Das Laternen-Fest unseres Kindergartens findet **am Freitag, den 7. November 2025** im Hof des Gemeindezentrums im Anschluss an den Laternenumzug statt. Der Bürgerverein unterstützt mit einem Glühwein-Stand den Kindergarten.

November-Forum

Dienstag, 18.11.2025 um 19.30 im CVJM Gemeindezentrum Mäuerach, Schwalbenstrasse 4.

Der Heilige Berg Kailas –

Pilgerwege im Herzen des Himalayas“

Der Referent Axel Baumbusch lädt Sie zu einer faszinierenden Bilderreise in eine der entlegensten und geheimnisvollsten Regionen der Erde ein: zum Heiligen Berg Kailas im Westen Tibets. Seit Jahrtausenden gilt dieser einsame, schneebedeckte Gipfel als Zentrum der Welt – verehrt gleichermaßen von Buddhisten, Hindus, Jainas und Bön-Gläubigen.



Im Mittelpunkt des Vortrags steht die traditionelle Umrundung des Berges, die sogenannte Kora: eine etwa 52 Kilometer lange Pilgerroute, die auf über 5.000 Metern Höhe um den Kailas führt. Für Gläubige bedeutet eine einzige Umrundung ein ganzes Leben voller Verdienste; wer 108 Runden schafft, soll zur Erleuchtung gelangen. Die Zuhörerinnen und Zuhörer begleiten den Referenten auf beeindruckenden Bildern über Hochpässe, durch karge Täler und vorbei an Klöstern, die wie aus der Zeit gefallen scheinen. Dabei erfahren sie, welche spirituelle Bedeutung der Berg in den Religionen Asiens hat, wie die Pilger den Strapazen der Höhe begegnen – und warum der Kailas selbst niemals bestiegen werden darf. Der Vortrag verbindet Reiseerlebnis, Kulturgeschichte und Religionsverständnis zu einem eindrucksvollen Panorama der tibetischen Hochkultur. Ein Abend für alle, die sich für Berglandschaften, Spiritualität und fremde Lebenswelten interessieren.

A.B.

Dauer ca. 90 Minuten, mit Pause. Wie immer gibt es einen kleinen Imbiss. Der Eintritt ist frei, eine Spende wird erbeten.